

Jahresbericht 2008

10 Jahre Igelzentrum Zürich

Seit 1998 setzt sich das Igelzentrum Zürich für das Wildtier Igel ein. Zahlreiche treue Spender und Mitglieder sowie der Zürcher Tierschutz machen dies möglich. Allen herzlichen Dank!

Neue Internetseite des Igelzentrums

Zum 10-jährigen Jubiläum erscheint die Webseite des Igelzentrums in einem neuen Kleid. Die Navigation ist nun noch einfacher und die Informationen sind übersichtlicher angeordnet: www.izz.ch oder www.igelzentrum.ch.

Finanzen

Das Igelzentrum blickt auf ein erfreuliches Jahr zurück. Dank zahlreicher Spenden schliesst die provisorische Betriebsrechnung mit einem Gewinn von rund CHF 10'000.- ab. Neu erhält das Igelzentrum von Grün Stadt Zürich einen namhaften Beitrag für seine Leistungen im Rahmen der Beratung und Umweltbildung für die Stadt Zürich.

Personalbestand:

2 GeschäftsleiterInnen, 9 MitarbeiterInnen; total 240 Stellenprozent

Beratung

Stolze 2190 Anfragen von Igelinteressierten erreichten das Igelzentrum per Telefon und per Mail.

Igelpatienten

- Das Igelzentrum versorgte 111 Igelpatienten.
- Davon starben 27 Igel; 19 Igel mussten eingeschläfert werden.

Umweltbildung

- 63 Schulklassen/Kindergärten besuchten eine Führung im IZZ oder im Igelfreundlichen Garten.
- 2 Mal besuchte das Igelzentrum mehrere Schulklassen in ihren Schulhäusern (Horgen und Bülach).
- 10 Ferienpass-Halbtagsveranstaltungen fanden in Zürich und in Winterthur statt.
- 1539 Kinder erreichte das Igelzentrum mit seinen Umweltbildungsangeboten.

Öffentliche Veranstaltungen

- Neu werden monatlich 1-2 Veranstaltungen angeboten, damit Interessierte das Igelzentrum kennenlernen können.
- Den Tag der offenen Tür im Igelzentrum besuchten über 200 Personen.
- Im Igelfreundlichen Garten fanden 5 öffentliche Veranstaltungen statt; 2 davon in Zusammenarbeit mit Nahreisen. Die BesucherInnen erhielten Einblicke in die Familiengärten Susenberg und in den Igelfreundlichen Garten.
- In 8 externen Vorträgen zwischen Bern und Kilchberg informierten die Fachleute des Igelzentrums Gross und Klein über ihre Arbeit und das Wildtier Igel.

Ausstellung im Ortsmuseum Küsnacht

An der Ausstellung «Spitze Stacheln, feine Nase - Der Igel als Nachbar» hat das Igelzentrum konzeptionell mitgearbeitet, diverse Objekte zum Thema beige-steuert, 4 öffentliche Führungen veranstaltet und 9 Schulklassen durch die Ausstellung geleitet.